

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 8 rs.

Trimestre 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA ILUSTRADA,

Trimestre. 28 rs.

Fuera id. 34.

NÚMEROS SUELTOS
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Miércoles 17 de Junio.

El Eco de Cartagena.

La langosta continúa asolando nuestros campos. Actualmente se halla en las diputaciones de este término nombradas Garbanzal, Algar, Beal, Alumbres, La Palma, San Feliz y Hondon.

AYER Y HOY.

Hace próximamente un año se inició en esta ciudad por un puñado de miserables sin conciencia, el movimiento político más espantoso que registra la historia de nuestro desgraciado país.

Abandonada por todos la ciudad, huérfana de autoridades energicas que devolvieran la calma y el sosiego á este pueblo, todos á la vez, obedeciendo á su propia dignidad y á su decoro, emigraron de estos muros dejando aquí para siempre los carifiosos recuerdos que tiene para todos, el país donde se nace, donde se exhala el primer suspiro y donde se derrama la primera lágrima de dolor ó el primer grito de alegría.

Los que en Cartagena nacimos y en ella hemos aspirado constantemente el aliento del mar, hallamos por do quiera agradables recuerdos, ora con la presencia de objetos queridos, ora tambien con la vista de pintorescos lugares, testigos mudos de la felicidad de los primeros años de nuestra existencia.

Todo lo abandonamos al ver desplegada en estos muros la roja bandera de la demagogia, á la sombra de cuyos principios, no sabiamos ni podiamos vivir, dada la tranquilidad moral y material de que siempre habiamos disfrutado.

Los grandes intereses comerciales y fabriles, mineros y agricolas que aquí se movian llevados á todas partes la animacion y la vida de este

pueblo, desaparecieron en un solo momento, continuando completamente ocultos durante un largo y penoso periodo, del que quedan todavía recuerdos horribles, recuerdos de sangre y desolacion.

Presa ya la inocente y desventurada ciudad del oleage demagógico y en poder de una turba desenfrenada que no reconocia ley ni patria, religion ni conciencia, vino necesariamente el empleo de la fuerza para conseguir la terminacion segura de un movimiento que se decia defensor de un ideal político, siendo solo el sosten del vicio, de la degradacion y del escándalo.

El sitio y bloqueo de la plaza no causó impresion alguna en el ánimo de aquellos miserables, que veian morir á los mejores hijos de Cartagena en la miseria y el hambre, que les proporcionaba tan dilatada emigracion.

Mientras dentro de la ciudad resistian tenazmente los revoltosos, hallábanse innumerables familias pidiendo por todos los países una limosna con que poder sostenerse, sin acudir al centro de corrupcion que habia sido antes el centro de la riqueza de este pueblo.

Necesario era ya, dada la tenacidad de los insurrectos, emplear nuevos medios con que poder vencer la sublevacion que heria de muerte la sociedad matando la familia, que asesinaba la patria destruyendo su unidad y maldecia la religion llevando por todas partes y hasta lejanos países el temor, la intranquilidad y el desasosiego.

Muy cerca de 30.000 proyectiles cayeron sobre la ciudad rebelde en el largo espacio de 48 dias, causando la completa destruccion de Cartagena; pero sin obtener que un solo dia dejase de ostentar en sus fuertes y murallas, en sus castillos y torres, el negro pendon del estermio enlazado con la roja bandera que representaba el terror y la anarquia.

Durante aquella época de desolacion y llanto para todos los buenos cartageneros, que veiamos desaparecer para siempre nuestros mas queridos objetos, envueltos en el

oleaje de sangre y fuego que rodeaba la ciudad ilustre, hicimos todos el sagrado juramento de velar constantemente por nuestra querida Cartagena, si es que á ella podiamos volver de nuevo.

Llegó el dia por fin en que una vergonzosa huida por parte de los autores de tanta desdicha, puso fin á la insurreccion dando entrada en la ciudad á sus desgraciados hijos que en seis meses habian sufrido todos los horrores que llevan consigo el hambre y las enfermedades.

Penetramos en el recinto de la poblacion encontrando solo ruinas espantosas en todos los edificios y la mas repugnante miseria, por lo habiamos hecho en el interior de nuestra conciencia un juramento sagrado, habiamos adquirido con nosotros mismos un compromiso, ese juramento, y ese compromiso teniamos que cumplirlo aun sacrificando nuestros intereses, nuestra comodidad y nuestro sosiego.

Si hemos cumplido ó no ese juramento, diganlo aquellos que presenciaron nuestra ruina y hoy contemplan admirados un nuevo pueblo, construido en el corto espacio de cinco meses, diganlo aquellos que ven hoy nuestro universal comercio, en iguales ó mejores condiciones que lo estaba antes de la insurreccion, diganlo en fin todos los que tuvieron noticias de nuestro total decaimiento y ven en la actualidad la vida y animacion que existe en este pueblo, vida y animacion de que carecia por completo y que nunca hubiera podido adquirir, sin la union sincera y leal de todos los cartageneros, sin la cooperacion eficazísima de sus buenos hijos, que han sacrificado lo que poseian por conseguirlo.

El ayer de Cartagena es un cúmulo de horrores y miserias, un conjunto de ignominia y degradacion: olvidemoslo por completo recordando solo aquella época cuando se nos pretendia hacer caminar hacia igual ó parecido fin y dediquemos todas nuestras fuerzas al mejoramiento moral y material de este pueblo ilustre por su preclara historia y dignísimo por muchos con ceptos del apre-

cio y consideracion del resto del país.

Crónica local.

Ha sido hallado un pendiente de oro que se entregará por la Secretaria del Exmo. Ayuntamiento al que justifique ser su dueño.

Hoy debe llegar un representante de la compañía de zarzuela que actua en Murcia, á fin de abrir en esta ciudad un abono de 15 funciones y para el público la noche de la zarzuela.

La comision municipal encargada del alumbrado público tiene grandísimos deseos por complacer á nuestras bellas, que esperan se halle mas alumbrado el paseo de la Plaza de S. Francisco, pero todavía no es posible aumentar el número de luces por el mal estado de la fábrica.

Mañana noche tocará en el paseo de la Plaza de S. Francisco, la música municipal, las siguientes piezas.

- 1.º Paso Doble.
- 2.º Brindis de Robinson.
- 3.º Tanda de Danzas.
- 4.º Concertante final del tercer acto de Robinson.
- 5.º Polka.
- 6.º Walses.

«El Ideal Político», ilustrado periódico de nuestra capital, en su número 332, se ha servido insertar algunos párrafos de nuestro humilde diario, en que dábamos cuenta del estado en que hoy por fortuna se ha puesto nuestro comercio é industria y del fomento que se advierte en las obras públicas de esta localidad.

Al verificar la insercion, nuestro colega, usa frases de benevolencia y afecto hácia nuestro querido pueblo y por ello no podemos menos de expresarle reconocimiento y gratitud.

Tenemos que molestar en sus atenciones á la digna Autoridad local.